

NOTA
INFORMATIVA

Getafe / 26 de enero de 2025

La selección valenciana, liderada por Kwizera, el número uno del cross, subcampeona de España absoluta

-Nadia Soto y Ciro Martín, dos atletas castellonenses entrenados por Lluís Torlá, se llevan la medalla de oro en categoría sub20 y sub23. María Valero se cuelga la plata en sub23 al frente de un equipo que acaba segundo

La selección valenciana no tuvo su mejor día en el Campeonato de España de cross y perdió el trono en el que se había acomodado en los dos últimos años. Cataluña, que presentó un gran equipo, superó a los valencianos, que, pese a todo, acabaron en una brillante segunda posición, a 14 puntos de los campeones y 21 por delante de Castilla y León. La segunda jornada dejó también grandes resultados, como los títulos individuales de Ciro Martín, en categoría sub23, y Nadia Soto, en sub20, además de un bronce sub23 para María Valero. Por equipos, las mujeres se proclamaron campeonas en sub20 y subcampeonas en sub23.

La carrera absoluta la dominó a su antojo Rodri Kwizera, el atleta de Burundi residente en Castellón, que no encontró rival en el Cerro de los Ángeles, en Getafe, en un circuito muy exigente, con barro y duros repechos, en el que el



líder del World Cross Country Tour, el circuito mundial de campo a través, se marchó en solitario en cuanto quiso. El segundo atleta de la selección valenciana fue el alicantino Miguel Chazarra, que entró octavo. Por detrás, Miguel Baidal (13), Andreu Blanes (16), un atleta que a partir de ahora se centrará en las pruebas de trail running, Víctor Ruiz (25) y Nacho Giménez (29).

El equipo femenino terminó quinto, con María Ureña, que venía de correr el Medio Maratón de Santa Pola en 1h13 y que calibró muy bien sus fuerzas para entrar en el puesto decimosexto, uno por delante de Laura Domene, que sufrió una caída en una de las bajadas. Luego llegaron Júlia Font (21), Nara Elipe (26), Soukaina El Khayami (30) y Alexa Giménez (64). El relevo mixto, que llegaba con opciones de luchar por el podio, perdió cualquier posibilidad cuando Laura Méndez, que corría la tercera posta, sufrió una aparatosa caída en una zona con troncos. A Rodri Kwizera lo dirige Lluís Torlà, exmarchador y uno de los triunfadores de este domingo, ya que también entrena a Ciro Martín Sotos, el campeón de España sub23, y Nadia Soto, que se llevó la medalla de oro en categoría sub20. Dos títulos individuales que ayudaron a redondear un gran Campeonato de España.

Martín es un nómada, por el trabajo de su padre en una multinacional, que nació en Valencia y que a los cinco años ya había salido de España. Primero se mudaron a Catar y después a Lituania. La familia se mudó más tarde a Estados Unidos, tres años en Kansas y cinco en Boston. Después de todo ese periplo decidió volver a España y fijar su residencia en Benicàssim mientras estudia Inteligencia Robótica. Los últimos meses, casi de propina, los ha pasado de Erasmus en Cerdeña, pero después de este título inesperado quiere correr el 3.000 en pista cubierta y pensar si al aire libre prepara el 5.000 o el 10.000. “Soy un



caso bastante atípico”, comenta Martín después de suceder a Chazarra, otro atleta de la Comunitat que el campeón sub23 en 2024 y 2023.

Nadia Soto se ha centrado ahora en la pista (3.000 m obstáculos) y el campo a través después de probarse en el trail running, una disciplina en la que llegó ser medalla de bronce en el Mundial júnior que se celebró en Innsbruck (Austria). Paso a paso, la atleta de Borriol se está confirmando como una de las potenciales estrellas del atletismo español en los próximos años. En su historia ya figuran, además de este título, la medalla de oro en el Campeonato de España sub18, en los obstáculos, y una medalla de bronce en el Europeo de la categoría. Mara Rolli, una atleta de padre italiano, fue sexta en la carrera sub20.

La selección valenciana sub23 luchó por la victoria hasta la última vuelta, pero finalmente tuvo que conformarse con la medalla de plata. El equipo lo lideraron las gemelas Valero. María, siempre en cabeza, logró subir al podio para recibir la medalla de bronce, y su hermana Lucía entró séptima, por delante de Ainhoa Martín (12), Rocío Campanini (21), Carla Brezo (24) y Luna Crispín (31).

El equipo masculino sub20 acabó séptimo; el femenino, noveno, y el de hombres sub23, quinto.

Para más información:
Fernando Miñana
Prensa FACV
667 59 63 67
fernaminana@gmail.com